
NEL SAVONESE

Nuovo piano sanitario,
tutte le deroghe
finiscono nel mirino

Luisa Barberis

L�elenco delle tredici deroghe tut-
te savonesi che la Regione ha chie-
sto al Ministero per ridisegnare il 
piano socio-sanitario ha avuto l�ef-
fetto di benzina sul fuoco in provin-
cia, dove si Ë innescata una gran di-
scussione. Ha alzato la voce Giam-
piero Storti, presidente del comita-
to iAmici del San Paolow, che ha af-
fidato a una lunga nota la posizio-
ne del gruppo.LȅARTICOLO / PAGINA 23

La sostenibilit‡ ambientale e il fu-
turo dei mari sono al centro dei 
summit dell�Ocean village,a Geno-
va. I sindaci europei hanno siglato 
un�intesa per diminuire l�uso della 
plastica e tutelare di pi˘ le acque. 
Oggi sar‡ firmata la Carta Onu de-
gli oceani. E il sindaco Bucci ha ri-
lanciato l�idea del dissalatore per 
risolvere i problemi idrici della pia-
nura Padana.  PEDEMONTE / PAGINE 10 E 11 

Ragazzi distratti

the ocean race, sul tavolo i temi della sostenibilit‡. il sindaco bucci: contribuiremo a risolvere i problemi idrici della pianura padana 

Genova, il patto del mare
Intesa tra sindaci europei: meno plastica, pi  ̆tutela per le acque. Oggi la Carta Onu degli oceani

Il presidente Putin ricompare in pub-
blico e in un discorso accusa ´i neo-
nazisti di Kievª di avere tramato per-
chÈ scoppiasse una guerra civile in 
Russia. Lo Zar ringrazia per il lavoro 
svolto il ministro della difesa Shoi-
gu e i capi delle agenzie di sicurezza 
e perdona i mercenari della milizia 
ribelle Wagner, ponendo perÚ due 
condizioni: tornare a casa e firmare 
per l�esercito o trasferirsi in Bielorus-
sia. Anche il capo delle milizie Wag-
ner Prigozhin torna a parlare: ´Il  
mio non era un tentato golpe ma 
una protesta contro lo scioglimento 
della Wagnerª.  SERVIZI / PAGINE 2-5 

BUONGIORNO
MATTIA

FELTRI

L�incontro sulle pensioni tra gover-
no e sindacati si conclude con lo 
strappo di Cgil e Uil. ́ Vertice quasi 
inutile, Ë come il gioco dell�oca, sia-
mo sempre al punto di partenzaª, 
dicono i sindacati. Il governo rilan-
cia l�ipotesi di una quota 41 per tut-
ti, collegata agli anni di contributi 
e non all�et‡. Ma non subito.
BARONI E RICCIO / PAGINE 6 E 7 

rolli

Flavia Amabile

Valditara: ´Lavori utili
per gli studenti bulli
e mai pi  ̆sospensioniª
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LŽINTERVISTA

Emanuele Rossi

MalagÚ: ´CosÏ la Liguria
torna capitale della velaª

LȅARTICOLO / PAGINA 12

prigozhin: non volevo un golpe

Putin, le condizioni
ai ribelli Wagner:
chi non si arruola
vada in Bielorussia

Lȅequipaggio di WindWhisper esulta a Genova (Balostro): sua la regata della classe V065. Oggi lȅarrivo della classe regina Imoca

PoichÈ sono dei ragazzi un po� distratti e un po� impulsivi, 
mi tratterrÚ dal sospettarli falsari. Solo per distrazione e 
impulsivit‡, infatti, la iGiornata mondiale contro l�abuso 
di droga e il traffico illecitow Ë diventata, nella declinazio-
ne del nostro governo, la iGiornata mondiale contro le 
droghew. Non contro l�abuso (in Occidente spesso l�uso Ë 
legale, specialmente delle droghe leggere), non contro il 
traffico illecito (essendocene di conseguenza uno lecito): 
contro le droghe, sempre e comunque. La spiegazione Ë 
stata fornita dalla presidente del Consiglio, Giorgia Melo-
ni, la quale se ne infischia del consenso e non dir‡ mai ai 
ragazzi fumatevi una canna, attivit‡ nella quale si sono di-
stinti altri politici. Quali altri politici? Boh, sarÚ forse un 
po� distratto anche io, ma non ricordo politici da cui sia ve-

nuto un incitamento a drogarsi, nemmeno da Marco Pan-
nella, che si faceva arrestare mentre fumava hashish per 
disubbidienza civile, non per apologia di tossicodipen-
denza. PerÚ a questo punto la distrazione e l�impulsivit‡ 
si fanno fitte, perchÈ la medesima Meloni ha dichiarato 
conclusa la stagione del lassismo. Adesso sono arrivati lo-
ro e la festa Ë finita. E lo diceva proprio mentre leggevamo 
i dati sul carcere: al 31 dicembre 2022, i detenuti per reati 
di droga erano pi  ̆di diciottomila, il 34 per cento del tota-
le, quasi il doppio della media europea (18 per cento) e 
ben oltre quella mondiale (22 per cento). Mica male co-
me lassismo. E il punto, cari ragazzi distratti, Ë proprio lÏ: 
nessuno vuole che i figli si droghino, e nessuno (tranne 
voi) pensa che la soluzione sia chiuderli in cella. 


Ë subito scontro al vertice con i sindacati. si studia lȅipotesi di escludere lȅet‡ anagrafica dai requisiti

Pensioni, il governo rilancia Quota 41
Strappo di Cgil e Uil: ´Poche risorseª

PUTIN
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SOLLIEVO

IN MEZZA

ITALIA
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niente ergastolo in appello

Cospito, 23 anni di carcere
per lŽattentato anarchico
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il film con lȅultima avventura 

Harrison Ford: ́ Una vita
insieme a Indiana Jonesª

MARCO MENDUNI / PAGINA 15

gli operatori chiedono controlli

Liguria, i turisti low cost
ritornano sulle spiagge 

Antonio Bravetti

Meloni sulle droghe:
´No alle serie tv
con spacciatori eroiª
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LA POLEMICA

IL COMMENTO

IL PRESIDENTE DEL CONI

Claudio Cabona

Concerti gratis in piazza
la maratona Ë gi‡ festa
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GLI EVENTI GENOVESI

PEPPINO ORTOLEVA

LE LEZIONI
DEL COLPO
DI MANO

N
elle 24 ore tra il 23 e il 24 giu-
gno in Russia non c�Ë stato 
un colpo di Stato. Un igol-

pew, come abbiamo cominciato a di-
re anche in Italia dopo il settembre 
cileno del 1973, puÚ riuscire o falli-
re, ma ha obiettivi di potere precisi 
e difficilmente si chiude con una 
misteriosa  trattativa.  Dovremmo  
parlare pi˘ semplicemente di un 
icolpo di manow.  LȅARTICOLO / PAGINA 16
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si Ë spento a 71 anni a savona

La sanit‡ piange
Grazioli Gautier,
fondatore dellŽIsac

LUISA BARBERIS

L�elenco  delle  tredici  dero-
ghe tutte savonesi che la Re-
gione ha chiesto al Ministero 
per ridisegnare il  piano so-
cio-sanitario ha avuto l�effet-
to di benzina sul fuoco in pro-
vincia,  dove  si  Ë  innescata  
una gran discussione. ´Il Dea 
di secondo livello diffuso nel 
savonese esiste gi‡. Inutile di-
re che non Ë tecnicamente fat-
tibile: esiste nei fatti. Negarlo 
sarebbe un�offesaª, Ë la rea-
zione  di  Giampiero  Storti,  
presidente del comitato iAmi-
ci del San Paolow, che ieri ha 
affidato a una lunga nota la 
posizione del gruppo. ́ Final-
mente conosciamo le richie-
ste di deroga, ma il quadro Ë 
comunque incompleto e in-
sufficiente, perchÈ non viene 
svelato il disegno della Regio-
ne nel  suo complessoª,  ag-

giunge Storti. L�elenco delle 
deroghe era trapelato da gior-
ni nel Savonese, ma la spiega-
zione tecnica di Alisa non Ë 
bastata per fugare le perples-
sit‡. ´La tabella era stata vi-
sta in seconda commissione, 
ma quel che emerge Ë una vi-
sione molto confusa e per cer-
ti versi contraddittoria o inter-
viene il consigliere regionale 
Pd Roberto Arboscello o. Pi˘ 
volte ho chiesto di fare chia-
rezza, anche perchÈ, il fatto 
che  la  Regione  avanzi  una  
moltitudine  di  deroghe,  a  
mio avviso dimostra soltanto 
l�assenza di  programmazio-
ne. Un esempio: non chiede-
re una deroga ad hoc per la 
Chirurgia della mano Ë molto 
pericoloso cosÏ come lo Ë affi-
darsi a deroghe per servizi im-
portantissimi sul Santa Coro-
na.  Sono molto preoccupa-
toª. Un capitolo a parte meri-

ta l�ospedale di Cairo. ́ Non si 
capisce perchÈ si chieda la de-
roga per il Punto di primo in-
tervento di Albenga e non per 
quello di  Cairo o  fa  notare 
Giovanni Oliveri per la Cisl -. 
Inoltre ogni apertura di nuo-
vo servizio diventa un libro 
dei sogni, se non si fa un ragio-
namento sulle nuove assun-
zioniª. Pi˘ dura Ë la presa di 
posizione del gruppo di mino-
ranza iPi  ̆Cairow, guidato da 
Fulvio Briano: ´Non c�Ë alcu-
na deroga per l�ospedale di 
Cairo, anzi il  San Giuseppe 
non viene nemmeno citato: 
la realt‡ Ë che alla maggioran-
za di Cairo interessa andare a 
braccetto  con  la  Regione e  
non con i bisogni sanitari dei 
propri concittadini e la realt‡ 
regionale Ë una assoluta man-
cata condivisione con i terri-
toriª. �
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punto di primo intervento

Il Comitato sanitario locale di Cairo
si appella ai sindaci valbormidesi

Addio a Mauro Grazioli Gau-
thier, il fondatore del labora-
torio analisi Is.a.c. di galleria 
Scarzeria a Savona. 

La  sanit‡  privata  perde  
uno dei suoi volti pi˘ illustri 
in citt‡: Mauro Grazioli Gau-
thier si Ë spento domenica, a 
71 anni. 

Il funerale verr‡ celebrato 
questa  mattina,  alle  ore  
10,30 nella chiesa di San Pire-
tro, in via Untoria a Savona. 
Poi la salma verr‡ tumulata 

nel cimitero di Varazze. 
Fondatore oltre che punto 

di  riferimento  del  centro  
Is.a.c., Grazioli Gautier ha la-
vorato per anni in citt‡, acco-
gliendo i pazienti per analisi 
di laboratorio, ma anche per 
gli  accertamenti  legati  alla  
medicina del lavoro e a quel-
la sportiva. 

Con il tempo l�orizzonte di 
Grazioli Gauthier si era allar-
gato e da Savona si era spo-
stato a Varazze, dove aveva 
aperto  un  secondo  centro  
analisi in via Ciarli, in modo 
da rispondere alle necessit‡ 
anche dei pazienti del levan-
te della provincia. 

Anni di intenso lavoro, ma 
anche di rincorsa e formazio-
ne per stare sempre al passo 
con i passi in avanti della me-
dicina,  in  modo  da  offrire  
agli  assistiti  servizi  sempre 
pi  ̆all�avanguardia. 

Non a caso il  laboratorio 

era  frequentatissimo  e  la  
scomparsa del suo fondatore 
oggi ha suscitato ricordi affet-
tuosi da parte dei pazienti di 
allora, che raccontano di un 
professionista sempre dispo-
nibile. 

Lo  stop  all�attivit‡  per  il  
centro savonese era arrivato 
nel  2018:  Mauro  Grazioli  
Gauthier aveva ceduto tutte 
le sue quote e si era ritirato, 
tagliando il traguardo della 
pensione. 

Il  commiato  era  arrivato  
con un messaggio affettuosi 
rivolto ai pazienti, che anco-
ra chiedevano di  lui:  ´Cari  
amici e pazienti l�Is.a.c non 
esiste pi˘. Sono presente se 
chiedete di me, ma la nuova 
societ‡ si  chiama Bianalisi.  
Un abbraccio a tuttiª. 

Grazioli Gauthier lascia i fi-
gli Lorenzo e Micaela. �

L.B.
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´Un caldo, sui bus, da sentirsi 
maleª. » questa l�ennesima se-
gnalazione dei sindacati e del-
la  rappresentanza  unitaria  
dei lavoratori rispetto al siste-
ma  dell�aria  condizionata,  
fuori uso su buona parte dei 
mezzi di Tpl, l�azienda del tra-
sporto pubblico. L�appello, ie-
ri, Ë stato inviato da Cgil, Cisl, 
Uil, Faisa, Sial Cobas e Ugl al 
Prefetto, alla Provincia e agli 
enti soci chiedendo un incon-

tro urgente per  affrontare i  
problemi e, soprattutto, per 
assicurare almeno le risposte 
pi˘ urgenti. ´Per l�ennesimo 
anno siamo o dicono Giovan-
ni Battista Sirombra e Rober-
to Dodino, Sial Cobas- siamo 
costretti a segnalare il manca-
to funzionamento degli  im-
pianti di climatizzazione nel-
la maggior parte degli auto-
bus della flotta Tpl linea. La 
nostra preoccupazione Ë che 

il  microclima,  a  bordo  dei  
mezzi, possa causare improv-
visi malori, sia per il condu-
cente che per l�utenza, come 
avvenuto in passato a causa 
delle  temperature  elevate.  
Chiediamo all�azienda di in-
tervenire in modo rapidoª. I 
sindacati e i lavoratori han-
no, poi, ribadito la gravit‡ del-
la condizione dei mezzi.

´La  situazione,  estrema-
mente critica, avr‡ inevitabili 
conseguenze  negative  sulla  
qualit‡ e quantit‡ del servizio 
erogato. La dirigenza Ë assen-
te e la politica latita ormai da 
anni: basta con i tentativi di 
irattopparew le criticit‡. Ser-
vono azioni strutturateª. Da 
qui, la richiesta urgente di un 
incontro in prefettura. Primo 
punto all'ordine del giorno: 
l'aria condizionata. La lista, 

perÚ, Ë lunga e passa per il te-
ma della sicurezza e della tu-
tela degli autisti da eventuali 
aggressioni. ́ Le attivit‡ per la 
manutenzione degli apparati 
di aria condizionata sono ini-
ziate a gennaio o ha replicato 
la presidente di Tpl, Simona 
Sacone-. Il reparto manuten-
zione ha richiesto anche l�ac-
quisto di una strumentazione 
particolare  quest�anno,  pro-
prio per le situazioni pi  ̆criti-
che, e sta operando per garan-
tire il migliore funzionamen-
to possibile, sempre compati-
bilmente con l�et‡ dei mezzi e 
dei loro impianti di aria condi-
zionata, dove disponibiliª. In-
tanto per la fine del mese si 
terr‡ l�assemblea con l�appro-
vazione del bilancio. �

S.C.
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non si attenuano le polemiche sugli accorpamenti dei reparti ospedalieri

Pioggia di critiche
sulle deroghe
al Piano sanitario
Il Comitato Amici del San Paolo e il Pd contro la Regione
´Una manovra che evidenzia la mancanza di strategieª

La Chirurgia della mano di Savona Ë uno dei reparti che rischiano di sparire

Non si placa la polemica in 
Valbormida  sul  futuro  del  
Punto di primo intervento e 
neppure la richiesta di esten-
sione dell�orario, dalle 12 alle 
24 ore. Ora il Comitato sanita-
rio locale chiama a raccolta i 
sindaci e ricorda come questa 

e altre richieste erano gi‡ con-
tenute nel documento condi-
viso che tempo fa era stato 
sottoscritto da tutti i sindaci, 
Cgil, Cisl e Uil. ´Che fine han-
no fatto quegli impegni? - in-
calza il presidente del Comita-
to Giuliano Fasolato - Cosa Ë 

cambiato? Siamo forse tutti 
in ottima salute? Certamente 
non Ë cosÏ. Veniamo accusati 
di strumentalizzare politica-
mente le questioni sanitarie, 
ma noi evidenziamo le esigen-
ze  del  territorio.  Sappiamo  
perfettamente  quali  sono  i  
servizi  offerti  nell�ospedale  
San Giuseppe e ce ne ralle-
griamo. Ma perchÈ dare spa-
zio a ciÚ che c�Ë oggi, trala-
sciando di rafforzare le azio-
ni per portare che necessita 
per l�emergenza?ª. �

L. B.

Scatter‡ probabilmente vener-
dÏ l�ordinanza che prevede il di-
vieto di transito dei mezzi pe-
santi nei tre giorni del fine setti-
mana. L�ordinanza del sinda-
co Maurizio Garbarini preve-
de che per tutta l�estate i mezzi 
pesanti da e per il porto di Sa-
vona (quindi escluso il servi-
zio locale) debbano utilizzare 
il  casello di Savona, anzichÈ 
quello di Albisola, dalle ore 16 
del venerdÏ alle 22 della dome-
nica.

L�obiettivo Ë  evitare la  so-
vrapposizione del traffico turi-
stico dei weekend, che gi‡ di 
per sÈ costituisce un peso non 
indifferente  sulla  viabilit‡,  
con quello dei mezzi pesanti. 
In pratica il casello di Albisola 
non potr‡ essere utilizzato dai 
camion di peso superiore a 7,5 
tonnellate in uscita e in entra-
ta. Anche il semplice transito 
sul territorio albisolese sar‡ in-
terdetto, a meno che il veicolo 
appartenga a ditte con sede ad 
Albisola o che debba effettua-
re consegne. In attesa che ven-
ga  completata  l�Aurelia  Bis,  
per la quale occorreranno an-
cora almeno tre anni, il flusso 
dei  camion  impegna  corso  
Mazzini e corso Ferrari.  Poi,  
sempre sulla via Aurelia, i tir at-
traversano Albissola Marina e 
la zona della darsena di Savo-
na. In particolare il traffico di-
venta consistente quando so-
no previsti l�arrivo o la parten-

za delle navi ro-ro, ossia quelle 
che trasportano veicoli  sulle  
rotte delle iAutostrade del ma-
rew. Nel caso un mezzo pesan-
te esca dal casello di Albisola, 
ignorando l�ordinanza,  verr‡ 
indirizzato verso la rotatoria 
di largo Gavotti per rientrare 
in autostrada. Qualora invece 
un  camion  non  autorizzato  
venga fermato in corso Mazzi-
ni o in corso Ferrari, allora scat-
terebbero le sanzioni. Lo scor-
so anno le pattuglie della poli-
zia locale coordinate dalla co-
mandante Ombretta Colombo 
avevano fatto 23 multe da 86 
euro. ´Noi abbiamo il dovere 
di garantire la sicurezza o spie-
ga il sindaco Garbarini -, per-
tanto proseguiamo con quan-
to gi‡ sperimentato. Non Ë pos-
sibile vietare il passaggio dei 
mezzi pesanti per tutta la setti-
mana, ma almeno cerchiamo 
di evitare che il passaggio dei 
tir si vada a sommare con l�arri-
vo dei turistiª. 

Il concetto contro cui si ten-
ta di intervenire Ë che pi˘ vei-
coli circolano tutti insieme e 
maggiore Ë il pericolo di inci-
denti. La prima ordinanza di 
questo genere era stata firma-
ta nel 2018 dall�allora sindaco 
Franco Orsi, quindi Ë stata ri-
presa negli anni successivi ag-
giornandola in base ai riscon-
tri. �

G.V.
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venerdiȅ scatter‡ la nuova ordinanza

Weekend senza Tir
casello di Albisola
chiuso dal sindaco

Mauro Grazioli Gautier

savona. lȅaccusa dei sindacati tpl

´Senza aria condizionata
sui bus non si respira,
ma la politica Ë assenteª
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